

En entrevista, Ericka Estrada, consejera electoral del IECM, habló sobre las asambleas de cada colonia y el ejercicio de recursos públicos.

Fecha: 2021-08-05 12:18:27

Medio: 88.9 Noticias

Autores: Sofía Sánchez Navarro

Duración: 00:04:50

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO, CONDUCTORA: Vámonos con esta entrevista que nos va a servir a todos, porque ya saben ustedes que en la Ciudad de México, lo platicamos todos los años, se están realizando asambleas en cada colonia, en cada territorio, y para que nos informe de estos ejercicios se encuentra con nosotros en la línea Erika Estrada, que es consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Erika, cómo estás, muy buenas tardes.

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA IECM: Muy buenas tardes, Sofía, un gusto saludarte a ti y a todo tu auditorio.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Igualmente, por qué en la ciudad, y nos vamos rápidamente con las preguntas, ¿por qué en la Ciudad de México se consulta a la gente sobre el ejercicio de recursos públicos?

ERIKA ESTRADA: Claro que sí, te cuento, Sofía, tenemos el privilegio de contar en la Ciudad de México con mecanismos de democracia directa, mecanismos en donde se hace esta consulta directa a la ciudadanía y se les pregunta de acuerdo a su unidad territorial, a la alcaldía en donde viven, cómo y en qué proyectos les gustaría ejercer recursos públicos. Como tú bien sabes hay dinero que le es asignado cada año a cada una de las alcaldías, y esta es la posibilidad que tenemos todas las vecinas y vecinos de determinado territorio de decirle a la alcaldía, de acuerdo a las necesidades que observemos, en qué queremos que se ejerza ese presupuesto.

Estamos hablando, Sofía, del presupuesto de 2020 y 2021, que se han tenido que juntar por, como también sabemos, la pandemia que hemos tenido en todo el planeta, eso nos ha llevado a tener una bolsa aproximada de dos mil 800 millones de pesos distribuidos en todas nuestras alcaldías, que en este momento ya tienen una asignación de a qué van a poder ser distribuidos esos recursos de acuerdo a la necesidad de nuestra alcaldía, y en este momento nos encontramos en un momento muy importante para poder decidir quiénes van a integrar nuestras asambleas para poder conformar los comités de vigilancia y el Comité de Ejecución para dar seguimiento al uso de estos recursos.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Justo en días recientes la jefatura de gobierno se refirió a este ejercicio del presupuesto participativo, pero para irnos un poquito más a detalle, ¿cómo debemos entender esta situación las y los vecinos de las colonias donde se van a realizar estas asambleas?

ERIKA ESTRADA: Sí, mira, nosotros el año pasado, ya toda la Ciudad de México elegimos en qué se va a gastar este recurso, lo que te comentaba, y hay proyectos muy interesantes que tienen que ver, el de recolección de lluvia, por ejemplo, para poder regar jardines, o recolección de lluvia para purificarla y que sea de consumo humano. Recuperar espacios al aire libre que están abandonados y volverlos ludotecas o bien zonas de recreación para niños o adultos mayores, muchos de los proyectos de Ciudad de México tienen que ver con

tener una seguridad en todas nuestras calles, y los ciudadanos, las vecinas y vecinos, han apoyado proyectos que tienen que ver con instalar cámaras de seguridad.

En este momento lo que estamos haciendo justo con el trabajo de las alcaldías y de todos nuestros distritos, es convocar a estas asambleas para que los vecinos se acerquen, puedan dar acompañamiento al trabajo de la alcaldía y ya vayamos a la etapa de ejecución de los proyectos ganadores. Es algo sumamente importante que se acerquen por favor a todas las alcaldías, a nuestra propia página del Instituto, www.iecm.mx, ahí van a encontrar la información de cuál fue el proyecto que ganó en su colonia y en qué etapa de ejecución se encuentra, y cómo integrar un Comité de vigilancia o un comité de ejecución, todas las personas tienen derecho, Sofía, a integrarlos, cualquier vecina o vecino se puede acercar, simple y sencillamente que vaya con su credencial de elector para acreditar que vive en esa zona y con eso puede participar.

Estamos privilegiando que las asambleas sean al aire libre, sabemos que todavía tenemos un contexto de salud delicado y estas asambleas son en parques, o bien en la cancha de basquetbol de tu colonia, o en una calle que podamos encontrar que tenga espacio en donde se puedan reunir los vecinos...

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Perdón que te interrumpa, Erika, vamos a un corte rapidísimo y regresamos contigo para que nos termines de detallar justo nuestra participación en estas asambleas.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO, CONDUCTORA: Regresamos con Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos hablando de esta consulta ciudadana, de cómo podemos participar en estas decisiones tan importantes para enchular, Erika, para enchular nuestras colonias, que muchas tantas lo necesitan, y yo te quería preguntar cómo podemos participar, sobre todo en los proyectos, dónde podemos entrar, cómo presentar estos proyectos.

ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA IECM: Se trata de este slogan que tenemos de "Enchula tu colonia", nosotras como vecinas y vecinos, pues somos las que todos los días vivimos las necesidades cuando salimos a la calle y recorremos todo el territorio, sabemos qué es lo que necesitamos. Muy sencillo pueden acercarse la página del Instituto, www.iecm.mx, ahí van encontrar un portal exclusivo con información del presupuesto participativo, y cuando ustedes lo abran se van a dar cuenta, uno, cuáles son los proyectos que están en tu colonia en este momento aprobados, el presupuesto que se autorizó para cada uno de los proyectos, la etapa en la que se encuentra ni muy importante, cuándo va a ser la asamblea de su unidad territorial a la que les comentaba, puede ir cualquier persona, se puede anotar para ser parte del Comité de Ejecución y Vigilancia, y lo que se hace es una insaculación entre todas las personas que desean participar.

Esta persona le va a dar acompañamiento a la alcaldía para poder ejecutar la obra o el servicio ganador, y con eso participar cada vez más como ciudadanas y ciudadanos empoderados de nuestros derechos y conocer cómo se está ejecutando el proyecto, cuánto se está gastando la alcaldía, y hasta la etapa final no verlo concluido.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: ¿Más o menos como de cuánto dinero estamos hablando?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Estamos hablando de más de dos mil 800 millones de pesos, Sofía, como verás, no es un presupuesto menor, está distribuido entre las 16 alcaldías, en

la página ustedes se pueden encontrar cuánto es para cada proyecto, podemos tener proyectos de medio millón de pesos, de un millón de pesos para proyectos mucho más grandes, y esto va a depender de qué se aprobó el año pasado presupuestalmente para ejercerse en estos proyectos, y este acompañamiento que le podemos dar como vecinas y vecinos, y ver como este año se puede materializar que se mejoren las condiciones de nuestras colonias.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Claro, y le podemos entrar a todo, actividades deportivas, recreativas, culturales, sobre todo en el tema de la prevención del delito tan importante, la infraestructura urbana, obras, servicios, sí, se requiere evidentemente mucho dinero, y pues bueno, me imagino que dependiendo la colonia, dependiendo también la cantidad de dinero.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Así es.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: De las necesidades, sobre todo.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Exactamente.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Dime una cosa, estos comités de ejecución y vigilancia que van a definir cómo se van a enchular estas colonias de la ciudad, ¿van a recibir algún pago?

ERIKA ESTRADA RUIZ: No, no reciben ningún pago, son completamente un acompañamiento que se hace a la alcaldía, pero son personas que van a tener acceso a toda la información que sea necesaria para poder verificar cómo está ejerciendo el recurso la alcaldía, si la alcaldía tiene que poner luminarias en determinado corredor urbano, esta persona puede acceder a toda la información de cómo se está haciendo la contratación, cuánto está costando la colocación de estas luminarias, si es la mejor opción o no que tienen la alcaldía para realizar el trabajo. Entonces, si te das cuenta es un ejercicio muy, muy, muy positivo, y muy benéfico, para que los propios ciudadanos y ciudadanas hagan un juicio de valor, de cómo se ejercen los recursos públicos en nuestra ciudad, y dar ese acompañamiento a los alcaldes y alcaldesas, me parece que es una gran, gran oportunidad.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Totalmente, recuérdanos una vez más dónde podemos tener más información.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Claro que sí, Sofía, por favor, es la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México, es www.iecm.mx, ahí mismo van a encontrar ustedes los teléfonos a los cuales pueden llamar si quieren también información, el teléfono de Participatel, pueden llamar al 26 52 09 89, o a otro teléfono que tenemos disponible también de ayuda por el propio instituto, que es el 800 433 32 22.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Perfecto, pues yo te agradezco muchísimo toda esta información, Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, gracias, gracias por la entrevista.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Buenos días.

SOFÍA SÁNCHEZ NAVARRO: Bueno, vámonos con más, pues ahí está, para que todos participemos, y para que tengamos más chulas nuestras colonias, por supuesto, porque eso es lo que nos merecemos, calidad en donde vivimos. Yo sé que hay muchas peticiones,

yo sé que hay muchas faltas, hay muchas necesidades, pero pues bueno, aquí es donde todos tenemos, por supuesto, que participar.

